

III Seminario Interamericano en E-Compras Gubernamentales

Santiago de Chile, Junio de 2005

Resumen Ejecutivo

El “Tercer Seminario Inter-American en E-Compras Gubernamentales se llevo a cabo en Santiago de Chile de Junio 20 al 23 como una actividad de la “Red Inter-Americana de E-Compras Gubernamentales” la cual es coordinada por la Oficina de Compras y Contrataciones Publicas de Chile (CHILECOMPRA)

Al seminario asistieron 38 altos funcionarios de 18 países de la OEA y representantes de dos instituciones multilaterales. Los países representados fueron: Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Chile, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Honduras, Jamaica, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, Estados Unidos y Uruguay.

La reunión fue co-organizada por la OEA y el Gobierno de Chile. Las sesiones incluyeron presentaciones, mesas de trabajo y conferencias. La agenda trato sobre temas de interés y de alta prioridad que fueron identificados por los miembros de la Red durante el “II Seminario Interamericano en E-Compras Gubernamentales” que se llevo a cabo en Sao Paolo, Brasil en Septiembre de 2004.

Temas de las mesas de trabajo: Las tendencias de E-Compras en el sector público y en el sector privado; el rol de la banca electrónica en E-Compras; experiencias internacionales; contratos marco y compras por catálogos electrónicos.

Temas de los foros de discusión: Estrategias para el desarrollo de E-Compras Gubernamentales (presentación de perfiles de países); Marco legal de las compras públicas; Organización institucional; firma digital y seguridad; subcontratación de plataformas; apoyo y entrenamiento a usuarios de plataforma; y participación competitiva de PYMES en compras gubernamentales.

Las últimas sesiones del seminario se concentraron en la institucionalización de iniciativas que han sido presentadas en reuniones anteriores, incluyendo la Red Interamericana en E-Compras Gubernamentales, la Red Interamericana de Instituciones Centrales de Compras Gubernamentales y la presentación de las Conferencias de Compras Gubernamentales en las Américas.

Acuerdos realizados

1. Áreas de interés común

Las conclusiones de las mesas de trabajo permitieron identificar dos áreas de cooperación regional que son de mucho interés para los representantes de los países que asistieron al seminario. Los dos temas de mas alta prioridad en común son:

- Participación competitiva de las PYMEs en Compras Gubernamentales
- Desarrollo profesional y entrenamiento

Otros temas de interés común y prioritario que identificados por los países son:

- Armonización
- Integración de E-Compras Gubernamentales con sistemas financieros y de impuestos
- Asociaciones publico-privadas

2. Comité Ejecutivo de la Red Interamericana de Compras Gubernamentales

Los países representados acordaron integrar todas las iniciativas multinacionales en compras gubernamentales que actualmente están en marcha bajo una Red de Compras Gubernamentales única y establecer un comité ejecutivo para llevar a cabo las actividades de coordinación con el apoyo de la OEA

Esta nueva Red integrara los esfuerzos actuales relacionados con la Red Interamericana de E-Compras Gubernamentales coordinada por Chilecompra, las Conferencias de Compras Gubernamentales de las Américas coordinadas por GSA-EEUU y CCC de Canadá y la iniciativa para el establecimiento de una Red Interamericana de Instituciones Centrales de Compras Gubernamentales coordinada por CONSUCODE de Perú, así como otras iniciativas multinacionales que pueden ir tomando forma en el futuro.

El Comité Ejecutivo estará integrado por los países que han sido sede de eventos anteriores (Perú, Costa Rica, Brasil, Chile) y aquellos países que serán sede de próximos eventos que están en la agenda de la Red Interamericana (EEUU).

Para facilitar la coordinación de actividades, el sitio de Internet de la Red Interamericana de E-Compras Gubernamentales que fue lanzado recientemente se convertirá en el sitio de la Red Interamericana de Compras Gubernamentales y renombrada de acuerdo a esto (www.compraspublicas.org). Todas las demás iniciativas en marcha intercambiaran vínculos con este sitio. El Gobierno de Chile ofreció hospedaje y mantenimiento del sitio por un periodo de un año.

III Inter-American Seminar in E-Government Procurement

Santiago, June 2005

Executive Report

The “Third Inter-American Seminar on E-Government Procurement” was carried out in Santiago de Chile during June 20-23 as an activity of the “Inter-American Network of E-Government Procurement” that is currently coordinated by the Public Procurement and Contracts Directorate of Chile (ChileCompra).

The Seminar was attended by 38 high-level representatives from 18 OAS’ member countries and 2 multilateral institutions. The countries were: Argentina, Bolivia, Brazil, Colombia, Chile, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Honduras, Jamaica, México, Nicaragua, Panama, Paraguay, Peru, United States and Uruguay.

The event was co-organized by the OAS and the Government of Chile. The sessions included presentations, workshops and round tables. The agenda addressed areas of high priority and interest that were identified by members of the Network during the “II Seminar in E-Government Procurement” held in São Paulo in September 2004.

Topics covered in the workshops: E- Procurement tendencies in the Public and Private Sector, Role of electronic banking in E-Procurement, Global Experiences, Framework Contracts and procurement by e-catalogues

Topics covered in the Discussion Forums: Strategies for the development of e-government procurement (presentation of country profiles identified by the OAS); Legal Framework of public procurement, Institutional Organization; Security and Digital Signature; Externalization of Platforms; Assistance and Training for platform users; and Competitive Participation of SMEs in Public Procurement.

The last sessions of the seminar were concentrated on the institutionalization of the initiatives that had been introduced in previous meetings, including the Inter-American Network on E-Government Procurement; the Inter-American Network of Central Government Procurement Institutions; and the presentation of the Government Procurement Conference of the Americas.

1. Agreements

1. Areas of common interest:

The conclusions of the workshops identified two areas of regional cooperation that are of high interest for the countries’ representatives that attended the seminar. The two issues of highest priority common interest were:

- Competitive SME participation in E-GP
- Professional development and training

Other issues of high priority common concern are

- Harmonization
- Integration of e-government procurement with financial and tax systems.
- Public-Private partnerships

2. Executive Committee of the Inter-American Government Procurement Network.

The country representatives agreed to integrate all ongoing multinational initiatives in government procurement in the Americas under a single Inter-American Government Procurement Network and to establish an Executive Committee to carry out the coordination of activities with the support of the OAS.

This Network will integrate the ongoing efforts related to the Inter-American E-Government Procurement Network coordinated by ChileCompra, the Conference of the Americas on Government Procurement, coordinated by the US-GSA and the initiative for the establishment of an Inter-American Network of Central Government Procurement Institutions, coordinated by CONSUCODE of Peru, as well as any other multinational initiative that were to take form in the future.

The Executive Committee is integrated by the countries that had hosted previous events (Peru, Costa Rica, Brazil, Chile) and those countries that will host the next events that are in the agenda of the Inter-American Network (United States).

To facilitate the coordination of activities, the recently established Inter-American E-Government Procurement Network website will become the website of the Inter-American Government Procurement Network and named accordingly (www.compraspublicas.org). All ongoing initiatives will establish cross links with this website. The Government of Chile offered to host and upkeep the website for a period of one year.